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Presidente 

Possiamo passare all'ultimo punto: “Comunicazioni”, incomincio 

io. Il Consiglio odierno, fermo restando che potrà essere 

convocato per motivi d'urgenza, vede terminare questa 

Consiliatura che ci ha visto tutti impegnati dal 30 luglio 2019 

ad oggi. Vorrei ripercorrere molto velocemente alcune tappe che 

hanno contribuito alla crescita della comunità del Municipio 4, 

dividerò questo excursus per aree tematiche. Relativamente ai 

lavori pubblici e viabilità verde, interventi di fogna bianca, 

sostituzione dei corpi illuminanti con impianti luminosi a led; 

Piazza Diaz, riapertura di Corso Vittorio Emanuele; intervento 

di urbanistica tattica open space in piazza Santa Maria del 

Fonte, con la pedonalizzazione; riqualificazione delle aree 

ludiche di green mission, Piazza Pertini primo lotto Parco 

Mizzi; riqualificazione giardino Rita Levi Montalcini; 

riqualificazione Piazzetta Pantanelli, che è in corso; 

rimozione cabina Enel piazzale necropoli di Ceglie; fra l'altro 

la Giunta ha anche approvato; interventi di Piazza Umberto a 

Carbonara; le piste ciclabili di Loseto e Santa Rita; il Bosco 

di Loseto; de-impermeabilizzazione parcheggio di via Vaccarella 

e di via Capriati, secondo lotto Parco Mizzi, i lavori sono 

ancora in corso; interventi del PINQUA per quanto riguarda il 

quartiere Santa Rita e il campo Leo Dell'Acqua. Adozione delle 

aree verdi; rotatoria strada Donadonisi, adottata da AST, 

Associazione Sviluppo Territorio; rotatoria Ponte via Gorizia 

Cegglie, adottata dal Alfrus S.r.l.; rotatorie nei pressi del 
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Calamandrei adottata dalla Pro Loco Municipio 4; un giardino 

nel complesso Giardinelli, adottato da un gruppo di condomini. 

Le attività culturali messe in campo con i fondi cultura 

destinati al Municipio, eventi culturali in estate e nel 

periodo natalizio, la Festa dei Lettori, eventi inseriti nel 

progetto culturale “Le due Bari” concerti dell'Orchestra 

Sinfonica e della Fondazione Petruzzelli con i Municipi Sonori; 

la rassegna “Primavera dei libri” e la Festa degli alberi; la 

giornata internazionale delle donne con le organizzazioni e due 

convegni “Il Dantedì”; la giornata internazionale per 

l'eliminazione della violenza contro le donne; il concorso “E 

son 100 con Rodari”; il concorso “Un compleanno speciale” 

dedicato al centenario dell'inaugurazione del monumento ai 

caduti in Piazza Vittorio Emanuele a Ceglie; il progetto in 

collaborazione con AMIU Puglia “Un albero differente” con il 

dono di quattro alberi nei quartieri del Municipio; la giornata 

della terra, il corteo diffuso di San Nicola; l'apertura della 

biblioteca Mauro Giovanni, un importante presidio culturale per 

la nostra comunità. Le attività sportive, giornate dedicate 

allo sport, i tornei di calcetto, le biciclettate, i corsi 

gratuiti, piscine, fitness e l’agility dog. La valorizzazione 

del patrimonio archeologico; istituzione di un capitolo di 

spesa di euro 15.000, che ci ha portato alla mappatura dei siti 

sul portale del Municipio di contenuti dedicati al patrimonio 

archeologico del Municipio 4; il convegno presso la sala 

consiliare della Città Metropolitana il 16 maggio scorso; il 
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progetto di quest'anno vede il coinvolgimento in forma 

laboratoriale anche delle scuole e la visita al museo di Santa 

Scolastica e dei pochi siti fruibili; l'inserimento nel BiArch 

Festival. Il marketing territoriale. Mi preme evidenziare che i 

trasferimenti inizialmente erano di 5.000, poi si sono 

raddoppiati a 10 e infine a 20.000. Questo ci ha consentito la 

valorizzazione dei prodotti del territorio, pane, olio e 

mandorle, la conoscenza della storia del Municipio 4 attraverso 

la presentazione di libri di storia locale e non ultimo le 

pubblicazioni dedicate alle edicole votive, caduti della 

Seconda Guerra Mondiale e le maschere apotropaiche. Le 

intitolazioni. Abbiamo intitolato il Parco di Loseto a Giuseppe 

Mizzi, vittima innocente di mafia, e il giardino vittime di 

femminicidio Chiara Brandonisio. I servizi. Apertura della 

delegazione anagrafe del Municipio 4 in data 2 febbraio 2022; 

l’avvio della raccolta porta a porta dal 23 gennaio 2023, con 

appuntamenti informativi ed esplicativi rivolti alla 

cittadinanza ed organizzati nelle settimane precedenti. Servizi 

sociali. Mi preme evidenziare ancora una volta tutto l'impegno 

profuso dei servizi sociali di questo Municipio durante 

l'emergenza Covid. I progetti messi in campo, il progetto 

tutoraggio “Al passo con te”; tirocini formativi, training, 

forma e-life, per favorire l'inserimento lavorativo di 

adolescenti di età compresa tra i 16 e i 18 anni; incontri con 

le scuole per favorire la sensibilizzazione della tutela dei 

minori e le modalità di intervento nei casi di segnalazioni 
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all'autorità giudiziaria; uno sportello mensile del servizio 

socio-educativo presso l’Istituto Manzoni Lucarelli; incontri 

con la cittadinanza per promuovere il servizio di affido 

anziani, rivolto alla popolazione over 65 e autosufficienti in 

condizioni di solitudine; la consulta delle scuole istituita da 

questo Consiglio Municipale, che ha favorito la rete fra le 

scuole e con la condivisione di buone pratiche e la co-

progettazione di attività. Attività di sensibilizzazione ai 

temi della legalità. Abbiamo già detto l'intitolazione di Parco 

Mizzi; la manifestazione in occasione del trentennale della 

strage di Capaci; la manifestazione in occasione del ventennale 

della morte di Marchitelli, con inaugurazione del murales a 

cura della fondazione di antimafia sociale Stefano Fumarola; il 

convegno con la partecipazione di Don Luigi Ciotti e Don Angelo 

Cassano; incontri di sensibilizzazione con le scolaresche del 

nostro territorio. Eventi pubblici. Tra gli eventi organizzati 

ricordo le manifestazioni del 2 giugno e del 4 novembre, in 

occasione della Festa della Repubblica del giorno dell'Unità 

Nazionale e della Giornata delle Forze Armate, con la 

partecipazione di associazioni, istituti scolastici e comunità 

civile. Non mi piace parlare di bilancio proprio perché ritengo 

che il lavoro per un territorio debba essere costante e 

continuativo, e debba coinvolgere le Amministrazioni e la 

società civile ognuno nel suo ruolo, dunque tanto è stato fatto 

e molto altro ancora resta da fare. Alcune parole mi aiutano ad 

esprimere il senso del mio mandato; servizio, ascolto, 
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disponibilità e gratitudine. Servizio. Parafrasando 

l'espressione di Don Tonino Bello “Una chiesa con il grembiule” 

un Municipio con il grembiule a servizio della comunità ed in 

particolare degli ultimi. Ascolto. In ascolto dei bisogni dei 

cittadini, ma anche dei suggerimenti e, perché no, delle 

critiche che quando costruttive ed espresse con rispetto, 

rafforzano il senso della partecipazione e della democrazia. 

Disponibilità, che si è declinata in svariate forme, 

gratitudine per l'esperienza vissuta. Anche in virtù della mia 

formazione personale, mi considero una ferma sostenitrice del 

lavoro di squadra, della condivisione e della collaborazione, 

delle idee che pur per espressione di visioni differenti 

possono contaminarsi per perseguire obiettivi comuni. Ed è per 

questo che ritengo fondamentale ringraziare quanti hanno 

lavorato quotidianamente al servizio del Municipio 4 e della 

comunità di cittadini e cittadine. Il mio grazie ai dirigenti 

del Municipio, con i quali ho avuto l'onore di rapportarmi, con 

la Dottoressa Luciana Cazzola e con il Dottor Mario Marchillo. 

Tutta la parte amministrativa, e consentitemi un ringraziamento 

particolare alla Dottoressa Pulini, ai servizi sociali e alla 

coordinatrice Dottoressa Cuccovillo, a voi tutti Consiglieri di 

maggioranza e di minoranza. Un pensiero delicato alla quota 

rosa di questo Consiglio Municipale. Al Vicepresidente Pino 

Balzano, ai Presidenti delle Commissioni, al Sindaco Decaro e 

alle associazioni del Municipio per la partecipazione per il 

lavoro sul territorio. Alla comunità scolastica del Municipio 
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4, ai dirigenti, docenti e studenti che in questi anni hanno 

partecipato attivamente con entusiasmo alle diverse iniziative 

promosse, consentendo di mantenere un dialogo sempre aperto e 

un arricchimento costante. Come sapete io provengo dal mondo 

della scuola, dunque ci tengo particolarmente ad evidenziare la 

valenza pedagogica educativa, che alcune delle iniziative 

organizzate hanno assunto anche e soprattutto grazie al 

coinvolgimento delle scuole. Alla mia famiglia che ha saputo 

accompagnarmi e sostenermi in un’esperienza per me del tutto 

nuova. Certamente non sono mancate le difficoltà, tensioni, 

incomprensioni e acredine, ma tutto si supera quando si 

persegue un obiettivo comune; il bene di una comunità. Grazie 

di cuore a tutti voi, auguri cari per il vostro futuro. C'era 

il Consigliere Menolascina, poi la Consigliera Favia. Prego.  

 

Consigliere Menolascina 

Grazie, Presidente. Approfitto di questo ultimo Consiglio per 

salutare tutti quanti, volevo ringraziare i colleghi con cui ho 

collaborato, abbiamo cercato di portare avanti tante 

situazioni, alcune situazioni le abbiamo fatte e altre non ci 

siamo riusciti, sperando che nella prossima consiliatura 

qualcosa che abbiamo avviato potrebbe realizzarsi. Ringrazio il 

Direttore e tutto il personale amministrativo, che in questo 

quinquennio ci ha supportati e sopportati. Solo questo, un 

saluto a tutti e buona giornata. Grazie. 
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Presidente  

Grazie. La parola alla Consigliera Favia. 

 

 

 

Consigliera Favia 

Buongiorno a tutti, Presidente, Direttore e colleghi tutti. 

Innanzitutto vorrei iniziare dalla mia Presidente, al quale 

rivolgo veramente tutta la mia stima per l'impegno profuso, non 

scontato, perché trattasi di una donna prestata alla politica, 

ma che ben si è immessa dal primo giorno nella macchina 

amministrativa, portando avanti un lavoro davvero eccelso e in 

coro, come lei ha iniziato la sua campagna elettorale. Il 

percorso è stato lungo, intenso, arduo, però anche con tante 

soddisfazioni. Per quanto, invece, riguarda tutto il resto mi 

rivolgo a tutta la compagine del Consiglio Municipale. Per 

quanto mi riguarda è stata la consiliatura gestita bene, 

mettendo sempre avanti il bene comune per la comunità. 

Personalmente ho imparato a conoscervi tutti, condividendo il 

bello e il brutto che la vita politica comporta. È stata una 

buona esperienza tutto sommato, ma con essa mi porterò dietro 

anche alcuni subdoli sgambetti subiti o voluta disinformazione 

nei miei confronti. Purtroppo, sì, c'è stato anche questo. I 

motivi? Ognuno le proprie adduzioni, ma grazie alla mia 

perseveranza sono andata oltre. Le attività organizzate dalla 

1^ Commissione sono state davvero tante, come la Presidente ha 
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giustamente elencato, e per la maggior parte delle volte sempre 

condivisa a maggioranza dalla 1^ Commissione. Personalmente 

posso essere soddisfatta di aver dato dei notevoli contributi 

agli eventi, dove fra questi spiccano il concorso bandito per i 

bambini nella scuola del nostro Municipio in onore dei 100 di 

Rodari, riscontrando un notevole successo, senza però 

dimenticare anche le cover band che si sono esibite in tutte le 

piazze del nostro Municipio per allietare le serate estive del 

nostro territorio, regalandoci delle performance di diversi 

generi musicali e arrivando quest'anno addirittura alla quarta 

edizione, vista la grande partecipazione di tutta la comunità. 

Posso essere orgogliosa e soddisfatta per queste iniziative 

promosse per il bene del 4^ Municipio. Nel complesso, come 

dicevo in anteprima, è stata un'esperienza positiva, non so 

però se ripetibile, di certo non si può dire che il mio 

contributo non sia stato dato e se a qualcuno gli palesasse 

qualche dubbio si ricordi che le parole sono come il vento, 

volano via, le opere invece restano. Nella vita non conta ciò 

che dici, ma ciò che fai, e qui mi rivolgo a voi cari colleghi 

di minoranza. Personalmente avrei gradito avere un 

partecipativo confronto, invece spesso vi siete limitati 

soltanto a ripetitivi interventi in Consiglio esclusivamente 

lamentosi, ma mai costruttivi, spesso anche dormienti. Per 

quanto riguarda noi della maggioranza si poteva fare di più? 

Certamente, si può sempre migliorare mettendo cuore, impegno e 
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soprattutto rispetto verso chi ha creduto in noi mettendoci in 

questo ruolo cinque anni.  

 

 

 

 

Presidente 

Grazie alla Consigliera Favia. La parola al Consigliere 

Cascione. Come ci siamo già detti prima della convocazione di 

questo Consiglio, e in sede anche di Capigruppo, sapete che 

abbiamo un invito istituzionale oggi per la festa di San 

Giorgio a Loseto, quindi noi alle 10:15 abbiamo necessità... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono)  

 

Presidente 

Sì, però per ragioni di opportunità non abbiamo... a parte il 

fatto che il Consiglio si è espresso, ma avevamo necessità 

anche di deliberare. In ogni caso... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono)  

 

Presidente 

Prima quando? E non avreste potuto fare la Commissione, mi era 

parso che ci tenevate in maniera particolare. Dunque abbiamo un 

quarto d'ora, diamo a tutti la possibilità di parlare. Grazie. 
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Consigliere Cascione  

Grazie, Presidente. Direttore e tutti i Consiglieri, il motivo 

per cui avevo dato parere contrario all’anticipazione delle 

comunicazioni è stato anche questo, perché visto che ognuno ha 

i suoi impegni, ma poi questo deve essere l'ultimo Consiglio e 

deve essere non uno sfogatoio, e deve essere soltanto un modo 

di salutarci in modo corretto, perché ripetere sempre le stesse 

cose non serve. I suoi saluti, diciamo così Presidente, le sue 

comunicazioni potevano anche essere ampliate e potevamo anche 

inserire altro, però giustamente lei e ha fatto una sintesi 

delle cose più importanti. Condivido sia il suo pensiero, che 

anche della Consigliera Favia e del Consigliere Presidente 

Menolascina. Io mi auguro che nella prossima legislatura ci sia 

più collaborazione tra chi verrà, sia tra maggioranza che 

opposizione, perché l'unica cosa che importa alla comunità è 

avere dei risultati, e se abbiamo ottenuto dei risultati è 

grazie a lei e al sacrificio di tanti Consiglieri che si sono 

dati da fare, sono andati presso gli uffici, sono andati a 

litigare anche con il Sindaco, con gli Assessori, i dirigenti e 

tutto quanto. Quindi tutto quello che è stato fatto può essere 

non abbastanza, va bene, però quello che abbiamo potuto fare 

l'abbiamo fatto mettendoci anche contro la maggioranza 

dell'Amministrazione centrale, e lo sappiamo tutti che per 

ottenere qualcosa purtroppo se non si è uniti non si va da 

nessuna parte. Quindi io ringrazio il Direttore che sin dal 
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primo giorno che si è insediato ci ha dato la sua disponibilità 

e la sua professionalità, e lo ringrazio veramente di cuore, 

altrettanto per la parte amministrativa anche di quelli 

assenti, ma in particolare alla Dottoressa Pulini. Grazie.  

 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Cascione. La parola al Consigliere Nicola 

Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Grazie, Presidente. È superfluo dire che per quanto riguarda i 

ringraziamenti alla componente amministrativa, a partire dal 

Direttore e a tutti i suoi collaboratori, è logico che mi 

unisco convintamente anche io. Per quanto riguarda poi sentivo 

ora delle frasi anche, secondo il mio parere, abbastanza 

scomposte di attacchi alla minoranza lamentosa. Vi faccio 

notare anche oggi siete stati assolutamente scorretti, è chiaro 

su ordine di scuderia perché noi se giorni fa, cinque giorni 

fa, abbiamo fatto un altro Consiglio, ci avete chiesto 

l'anticipo del punto, è vero, e abbiamo votato a favore, voi ci 

avete votato contro. Vi faccio notare che avete votato contro 

anche una richiesta di sospensiva, che di solito si vota sempre 

a favore, tranne rarissime eccezioni. Avete votato contro anche 

alla richiesta di sospensiva nell'ultimo Consiglio, quindi di 

che cosa stiamo parlando? Vi siete auto incensati, vedete i 
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risultati sotto gli occhi di tutti che anche oggi non c'è un 

cittadino, uno solo, questo perché non avete favorito in alcun 

modo la partecipazione dei cittadini, per non dire che l’avete 

osteggiata, perché è chiaro che al di là di queste belle parole 

che avete detto, siete ben consci della vostra inefficienza e 

quindi avete voluta nasconderla, a partire da lei Presidente, 

perché è logico che chi presiede deve prendersi maggiore 

responsabilità. Io ho voluto fare queste comunicazioni perché 

in questi giorni sono veramente disgustato, è il termine 

preciso, dagli atteggiamenti che stanno avendo sull’ex campo di 

calcio Leo Dell’Acqua, sul nuovo impianto sportivo Leo 

Dell’Acqua, tutti a salire sul carro del vincitore, tutti a 

mettersi medaglie e tutti che si prendono meriti. Allora io 

vorrei innanzitutto chiedere a queste persone; sapete cos'è 

costato quell'impianto? È costato la scomparsa del calcio dal 

4^ Municipio, avevamo squadre giovanili, avevamo una squadra 

che partecipava con molto onore ai tornei dilettantistici. La 

chiusura del campo ha significato la scomparsa del calcio, 

quindi è un costo molto alto. Poi sempre a questi cari amici 

che stanno inondando i social di post grandiosi sul nuovo 

impianto, io vorrei sapere una fredda sera d'inverno di qualche 

anno fa dove stavano? Io personalmente c’ero e insieme a me 

c’era qualche altro volontario, volontario nel senso letterale 

del termine, qualche persona dotata di buona volontà che con 

tante pressioni e con tanta forza siamo riusciti a portare 

materialmente sul campo, perché allora c’era il campo, l’allora 
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Assessore ai lavori pubblici, l’allora Presidente di Municipio, 

che avevano l'intenzione - e ci sono delle delibere che lo 

accertano – di creare un parcheggio su quel campo, parcheggio 

che per noi è il problema dei problemi, però volevano creare un 

parcheggio alla buona dicendo che era provvisorio, sappiamo 

bene che non c’è nulla di più definitivo del provvisorio in 

Italia. Quindi questo parcheggio creato con pietrisco, ora 

termini tecnici non ne uso perché non sono all’altezza di 

farlo, e noi siamo riusciti a scongiurare quella nefasta 

ipotesi. Ora si crea questo campo, benissimo, però ripeto 

queste persone che allora volevano fare il parcheggio e ora si 

vanno a prendere tutti i meriti personalmente mi dà fastidio, 

anche perché, ribadisco, ci è costata la scomparsa del calcio. 

Per inciso abbiamo votato un ordine del giorno in cui 

impegnavamo il Sindaco alla costruzione di un nuovo campo di 

calcio nell'arco di tre anni, perché siamo persone ragionevoli 

e non andiamo a dire tre mesi. Da allora, è passato 

abbondantemente più di un anno, non abbiamo avuto alcuna 

risposta, non c’è alcun atto che il Sindaco abbia recepito 

questa richiesta. Ieri leggevo di via Principessa Iolanda, le 

chiedo notizie, Presidente, per quanto riguarda proprio la 

tempistica perché noi tutti un po' per scherzo e un po' 

seriamente dicevamo che via Principessa Iolanda e l’impianto 

sportivo Leo Dell’Aqua si dovevano inaugurare in concomitanza 

con la competizione elettorale. A sto punto io dico... 
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Presidente 

Consigliere Quaranta, ha parlato cinque minuti. Le chiedo di 

avviarsi alla conclusione, per consentire agli altri di 

intervenire. 

 

 

Consigliere Quaranta Niola 

Grazie, Presidente, però mi deve dire se lei ha dei diritti 

diversi, perché lei ha parlato 10 minuti. 

 

Presidente 

Certo, io ho dei tempi diversi. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Le fa molto onore anche questo, perché anche se fosse... 

 

Presidente 

Grazie. Si avvii alla conclusione. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Se non mi interrompe mi avvio, sennò io già non riesco a 

parlare... 

 

Presidente 

Sì infatti, la sento balbettare. Si avvii alla conclusione. 
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Consigliere Quaranta Nicola 

Sa cosa mi fa balbettare, Presidente? E la ringrazio perché lei 

dice di non scendere mai nel personale, io non sono mai sceso, 

lei sta esprimendo delle considerazioni su una mia lacuna e 

questo le fa molto onore. 

 

Presidente 

Abbassi la voce. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

No, io non abbasso nessuna voce...  

 

Presidente 

Io non sto esprimendo considerazioni. Ho riportato 

semplicemente il suo stato d’animo. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Se lei mi fa finire forse parlo. 

 

Presidente 

La faccio finire, certo. Si avvii alla conclusione. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Perché io qui ho sentito di cover band, ho sentito tante cose 

importanti, ma molto meno importanti di parcheggi, di 

viabilità, di passaggi a livello, della manutenzione 



Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto   seduta consiliare 24 aprile 2024 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 16 

straordinaria delle strade, del bagno pubblico... Io su questo 

non ho sentito una parola, Presidente. Sicuramente mi candiderò 

alla prossima tornata elettorale, è logico ed è superfluo 

dirlo, auspico di essere eletto, però prima di questo io spero 

veramente con tutto il cuore che chi verrà dopo di lei, che 

andrà ad occupare il ruolo che occupa lei, ci metta veramente 

più cuore e più passione, perché Presidente lei che ha detto 

l'altra volta ha avuto da ridire sul fatto io dissi mezzo 

servizio e lei invece ha detto part-time o mezzo servizio, lei 

non si è dedicata a tempo pieno a questo Municipio... 

 

Presidente 

E queste non sono considerazioni personali? 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

No, queste sono considerazioni politiche! 

 

Presidente 

Ma per favore... Il suo tempo è scaduto, la parola al 

Consigliere Maselli. 

 

Consigliere Maselli 

Grazie Presidente, grazie colleghi. Intanto veramente esprimo 

il ringraziamento per la disponibilità immediata da parte del 

Dirigente nel dover comunicare e trasmettere qualsiasi tipo di 

documento che poteva essere utile al lavoro della Commissione e 



Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto   seduta consiliare 24 aprile 2024 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 17 

delle Commissioni. Quindi veramente Direttore grazie, ed è 

stato un piacere averla conosciuta. Grazie alla parte 

amministrativa e grazie alla Presidente per averci fatto fare 

bella figura. Grazie ai colleghi della Commissione per avermi 

dato la possibilità in questi cinque anni di svolgere il lavoro 

con tranquillità e serenità, e ringrazio anche i colleghi 

dell'opposizione che, malgrado tutto, hanno accettato anche 

provvedimenti a loro qualche volta sgraditi. Un sincero 

ringraziamento, grazie anche al Vicepresidente. 

 

Presidente 

Grazie anche per la brevità, in maniera tale che diamo la 

possibilità di parlare ai Consiglieri Burdi, Balzano e 

Scardigno. Burdi, prego. 

 

Consigliere Burdi  

Buongiorno a tutti. Anche per me è l'ultimo giorno di 

Consiglio, come noi tutti, il mio primo ringraziamento va a 

tutto l'organo amministrativo, dirigenti e dipendenti del 

Comune, dell'Amministrazione Comunale. Al di là dei diversi 

punti di vista ringrazio tutti, Consiglieri di maggioranza e di 

opposizione e anche Presidente, perché questi momenti anche di 

alta tensione sono per me momenti di crescita. Non posso 

nascondermi, anche a livello personale, che il mio bagaglio di 

esperienza sia sicuramente migliorato ed aumentato rispetto al 

all’inizio della mia consiliatura. Sicuramente ci sono stati 
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dei momenti di alta tensione, cerco di sdrammatizzare anche un 

po', ma ritengo che questi siano anche sinonimo di voler bene e 

di attaccamento al territorio. Certo, la democrazia è anche 

questa, chi la pensa in un modo e chi la pensa nell'altro. 

Quindi il mio grazie va a tutti quanti voi, però mi preme anche 

ricordare, sì, faccio parte dell'opposizione, ma questo non 

significa che tutto quello che è stato fatto io personalmente 

lo vado a denigrare, assolutamente no; chi ha contribuito in 

maniera principale, chi ha dato un contributo minimo, ma 

secondo me a mio modesto parere tutti si sono messi al servizio 

del Consiglio e dell'intero territorio, al di là delle forze 

politiche di rappresentanza. Consentitemi anche la questione di 

fare un piccolo riferimento sulla questione allocazione Carro 

Trionfale; era un mio personale desiderio che anche ad inizio 

consiliatura ho espresso in Consiglio Municipale, sicuramente 

con tempistiche che sappiamo che sono anche con tempistiche 

elettorali, politiche, visto che si avvicina il momento della 

campagna elettorale, ma personalmente non posso che essere 

fiero e contento di quello che siamo riusciti a fare anche come 

Consiglio Municipale, perché il primo giorno che parlai di 

allocazione Carro Trionfale molti di voi, non essendo del 

territorio, non sapessero nemmeno che cosa fosse il Carro 

Trionfale, invece ora anche a livello centrale e a livello 

amministrativo è attenzionato. Vado dalla conclusione e auspico 

per la prossima consiliatura un reale decentramento 

amministrativo, e un riferimento che disse ad inizio 
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consiliatura il Consigliere Saliano col senno di poi, visto che 

lui precedentemente veniva già da un'esperienza, solo 

attraverso un reale decentramento amministrativo il nostro 

contributo non può che migliorare ed essere maggiore rispetto a 

quello dovuto. Un altro aspetto. C'è stata una sorta di auto 

incensazione di tutto quello che si è fatto, e che 

probabilmente si poteva fare anche di più in questo Consiglio. 

 

Presidente 

Si avvii alla conclusione. 

 

Consigliere Burdi 

Permettetemi di dire che la città sta cambiando volto, c'è una 

pioggia di milioni di euro con il PNRR e nel nostro territorio, 

se non la riqualificazione delle ex case IACP, il nostro 

territorio ci accontentiamo di delibere di Giunta volte alla 

riqualificazione del Parco Archeologico Buterrito di 450.000 

euro o dell’abbattimento di via Principessa Iolanda di 250.000 

euro, quando in altri quartieri della città ci sono milioni di 

euro che stanno piovendo per la riqualificazione. Ultimo 

argomento, vi ricordo - probabilmente non lo ricordate bene - 

che questo Consiglio non ha approvato il DUP a gennaio, 

Documento Unico di Programmazione, quindi non ha provato 

nemmeno il Piano delle Opere Pubbliche Triennale. Quindi è un 

qualcosa di anomalo che un Municipio, espressione di 
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maggioranza, bocci un Documento Unico di Programmazione. Ho 

terminato. 

 

Presidente 

Grazie al Consigliere Burdi. Consigliere Balzano. 

 

Consigliere Balzano 

Anch'io mi associo ai saluti, al Dirigente, alla parte 

amministrativa e un saluto personale alla Presidente per il 

lavoro che ha svolto fino adesso. Sono veloce, volevo solo 

ricordare che noi in questa consiliatura abbiamo fatto, salvo 

errori, tre Commissioni Speciali. Personalmente volevo 

ringraziare tutti quanti per il lavoro della Commissione, in 

modo particolare se permette la collega Mariella Abbinante che 

per due Commissioni Speciali è stata Presidente bilancio... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono)  

 

Consigliere Balzano 

Io ringrazio la Presidente. Bilancio partecipato e la qualità 

della vita nel Municipio è l'ultima Presidente Orsola 

Scardigno, per il senso civico del Municipio 4. Chiudo 

velocemente dicendo che indubbiamente ci sono tante criticità, 

non le possiamo nascondere, come diceva il collega Burdi sono 

d’accordo, e anche l’amico Savliano, la parola decentramento 

fino a che non si attua completamente purtroppo è basilare. 
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Ringrazio di cuore e vi faccio gli auguri a tutti quanti per il 

proseguo. Buona giornata. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Balzano. La parola alla Consigliera 

Scardigno. 

 

Consigliera Scardigno  

Grazie a tutti, buongiorno. Volevo semplicemente ringraziare, 

come hanno fatto già i miei colleghi precedentemente, tutto 

l'organo amministrativo partendo dal dirigente Dottor 

Marchillo, la Dottoressa Pulini, senza di voi penso non avremmo 

potuto fare nulla. Quindi bisogna riconoscerlo e bisogna 

riconoscere anche il merito alle persone che lavorano sempre. 

Questa esperienza è stata formativa, è stata importante, perché 

anche se non moltissimo siamo riusciti a fare tanto. Le 

differenze su determinate situazioni si notano e i cittadini 

per fortuna stanno apprezzando quello che è stato fatto, seppur 

qualcuno può pensare poco, ma è stato fatto qualcosa e quindi 

già questo per me è importante. Vi ringrazio tutti, ringrazio 

la Presidente, ringrazio il Vicepresidente, i Presidenti di 

Commissione e anche i colleghi di opposizione perché oltre 

all'attività politica si creano anche rapporti personali, 

umani, che vanno oltre la politica. Grazie a tutti. 

 

Presidente 
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Grazie. La parola alla Consigliera Abbinante. 

 

Consigliera Abbinante 

Grazie Presidente, grazie per avermi concesso di esprimere i 

miei ringraziamenti soprattutto ai cittadini che mi hanno 

permesso di fare questa esperienza. Mi sarebbe piaciuto 

salutarci in altro modo, la maggioranza ancora una volta si è 

autocelebrata, ha dato ancora una volta alla 

minoranza/opposizione il poco merito che aspettava. La mia idea 

di fare politica era essere un'opposizione costruttiva e credo 

di averlo dimostrato in questo quinquennio abbastanza bene. 

Molte proposte l'opposizione ha fatto, molti sgambetti ci sono 

stati da parte della maggioranza, non dell'opposizione, vero è 

che ho prestato anche la mia persona come Presidente alle varie 

Commissioni Speciali. Ringrazio tutti, arrivederci alla 

prossima. 

 

Presidente 

Grazie. Direttore, possiamo procedere alla chiusura. 

 

Direttore 

Sì, un’annotazione. I Consiglieri Cascione, Menolascina e 

Quaranta Michelangelo sono usciti alle 10:06. Ringrazio tutti i 

Consiglieri per le parole di stima che hanno voluto rivolgere 

nei miei confronti e a tutta la struttura amministrativa, di 

cui sono estremamente contento devo dire. Ricambio veramente 
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affettuosamente per aver incontrato dei Consiglieri e delle 

persone gentili, corrette e non so quali altri termini positivi 

utilizzare, quindi c'è stato sicuramente un apprezzamento che è 

assolutamente reciproco. Grazie a tutti. Sono le ore 10:25, si 

chiudono i lavori. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

13/05/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 13/05/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 
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